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No dia quatro de novembro de dois mil e vinte e um, reuniu-se o Colegiado do Mestrado
Profissional em Tecnologias Sustentáveis do Instituto Federal do Espírito Santo, às nove horas
e trinta minutos, por Webconferência, sob a presidência da vice-presidente do Colegiado do
PPGTECS Shirley Peroni Neves Cani, com a presença dos seguintes membros: Adriana
Marcia Nicolau Korres, André Gustavo de Sousa Galdino, Arlan da Silva Gonçalves, Aurélio
Azevedo Barreto Neto, Christian Mariani Lucas dos Santos, Márcia Regina Pereira Lima,
Mariângela Dutra de Oliveira, Pablo Rodrigues Muniz, Reginaldo Barbosa Nunes, Rosana
Vilarim da Silva e da representante discente Yasmin Coelho de Freitas e faz leitura da minuta
da pauta com os seguintes itens: 1. ; 2  Definição do(a) novo(a) coordenador(a) doInformes .
PPGTECS Demanda dos estudantes Solicitação de prorrogação para defesa de; 3. ; 4. 
TFC (Gustavo Zille Noronha) Apresentação do Polo Embrapii Ifes (Rodrigo Varejão; 5. 
Andreão); 6. Definição de protocolo para apresentação de estudantes (Kinglston

. Abre o e abre a palavra/Adriana); 7. Discussão sobre o regulamento do PPGTECS item 1 
aos presentes para que apresentem algum informe. Prof. Márcia Lima informa que haverá
reunião com os coordenadores de curso da Pós-Graduação e que será discutido o
planejamento do calendário para 2022/1, de forma que os calendários da Graduação e dos
cursos técnicos estejam em sincronia. Informa também que foi definido na reunião com os
coordenadores da Pós-Graduação que o período 2021/2 terminará de forma não presencial
para não prejudicar os estudantes que não se programaram para retorno imediato. Prof.
Reginaldo Nunes pontuou que há a necessidade de se registrar o ponto no horário de aula e
que é necessário se atentar para a questão de o professor ter uma turma presencial e outra
não presencial, de forma a gerar dificuldade de acesso à internet. Prof. Pablo Muniz reforça
que a nova portaria do Ifes reforça que é para os professores voltarem na forma presencial, e
que ele fará as aulas no formato presencial. Prof. Márcia Lima pontua como foi realizado o
planejamento para retorno presencial e que as Coordenadorias têm autonomia para planejar
os protocolos de forma a trazer o mínimo de prejuízo aos estudantes. Cita que é possível voltar
com aulas presenciais para a Pós-Graduação, se não vier a trazer prejuízo aos estudantes, em
virtude de se estar a aproximadamente um mês do término do período letivo para a Pós-
Graduação. Informa também sobre a possibilidade do estágio docência, que será um programa
da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação (PRPPG), que foi discutido com os
coordenadores de curso e com os diretores de Pesquisa e Pós-Graduação, mas que ainda
falta passar pelo Conselho Superior do Ifes. Pontua que os professores fiquem atentos e que
participem, quando o programa for homologado. Prof. Shirley Peroni abre o  e passa aitem 2
palavra para Prof. André Galdino, que solicita aos presentes que se manifestem sobre possível
candidatura à coordenador de curso do PPGTECS. Prof. Shirley Peroni informa que fez
consulta aos docentes da Linha 1 e que ninguém se manifestou positivamente. Prof. Rosana
Vilarim informa que também consultou os docentes da Linha 2, sem manifestação de
interesse. Prof. André Galdino cita que a Linha 3 já havia informado que também não havia
interessados. Reforça que sairá em dezembro de dois mil e vinte um, para assumir a Direção
de Pesquisa e Pós-Graduação (DPPG) do campus Vitória e que é necessário a eleição de
novo coordenador. Prof. Shirley Peroni pergunta para Prof. Márcia Lima o que acontece caso
não se tenha um coordenador. Prof. Márcia Lima apresenta as dificuldades que aconteceram
com outros programas, mas que, na gestão dela, não houve este problema. Aponta que a
chefia imediata deve responder pelo programa, em caso de não haver coordenador, mas que



isso não seria bom para o programa devido às demandas da DPPG e do PPGTECS. Prof.
Rosana Vilarim sugere a criação de uma regra para definição de indicação de novos
coordenadores. Prof. Mariângela Dutra informa que pensará em se candidatar a coordenadora,
mas tem uma pendência com a Direção Geral do campus Vitória. Informará até a próxima
semana sobre o assunto. Prof. André Galdino sugere que, caso Prof. Mariângela Dutra se
torne coordenadora, que ela passe a ser professora permanente do programa. Prof. Shirley se
dispõe a participar do processo de transição, independente de quem seja o futuro
coordenador, para conhecer o processo e poder ajudá-lo com as demandas/tarefas. Prof.
Rosana Vilarim informa que houve reunião com ela, Prof. André Galdino, Prof. Adriana Korres,
Prof. Rodrigo Varejão, Prof. Shirley Peroni e Prof Mariângela Dutra, para que se fizesse uma
proposta com relação a credenciamento e descredenciamento de docentes permanentes e
propõe que seja realizada avaliação anual para acompanhamento para o quadriênio, que seria
importante montar uma comissão para credenciamento e descredenciamento, em função
dessas avaliações. Pergunta se há interessados em participar dessa comissão. Prof.
Reginaldo Nunes, Prof. Aurélio Barreto e Prof. Shirley Peroni se dispõem, juntamente com
Prof. Rosana Vilarim. Prof. André Galdino cita que solicitará portaria para essa comissão. Prof.
Rosana Vilarim sugere que essa comissão crie também proposta de credenciamento e
descredenciamento, a ser inserido no regulamento do PPGTECS. Prof. Shirley Peroni abre o 

 e informa que não houve demanda por parte dos estudantes. Prof. Pablo Muniz solicitaitem 3
que sejam colocadas duas demandas do estudante Douglas Delaqua Ferreira. A primeira
solicitando novo prazo para qualificação em sete de dezembro de dois mil e vinte e um. Uma
vez aprovada a primeira demanda, a segunda é a aprovação da banca de qualificação. Após
breve discussão, o Colegiado aprova as duas demandas. Abre o  e passa a palavra paraitem 4
Prof. Christian Mariani, que faz um breve relato sobre a solicitação do estudante Gustavo Zille
Noronha. Após breve discussão, o Colegiado aprova a solicitação para defesa em fevereiro de
dois mil e vinte e dois. Prof. Shirley Peroni abre o  e passa a palavra para o Prof.item 5
Rodrigo Varejão. Prof. Rodrigo Varejão faz apresentação do Polo Embrapii em Metalurgia e
Materiais. Explica o funcionamento do Polo, em conjunto com a fundação do Ifes FACTO. Prof.
André Galdino reforça a importância dos professores do PPGTECS participarem de projetos
junto com o Polo e que essas ações contam pontos para o programa nas avaliações da
CAPES. Prof. Rodrigo Varejão reforça que o Polo está aberto a todos os pesquisadores, para
desenvolvimento de pesquisa em conjunto com empresas. Prof. Christian Mariani e Prof.
Mariângela Dutra fazem perguntas a respeito de como funciona a rotina do Polo. Prof. Rodrigo
Varejão explica como funciona o protocolo de funcionamento. Prof. Shirley Peroni abre o item 6
e passa a palavra para Prof. Adriana Korres, que passa a ideia inicial do ponto, porém que
prefere deixar o ponto para outra reunião, devido à ausência do Prof. Kinglston Soares. Prof.
Shirley Peroni abre o  e informa que devido ao horário avançado, este item ficará para aitem 7

Sem mais nada a acrescentar, a reunião foi encerrada às onze horas epróxima reunião. 
quarenta e sete minutos, e eu, André Galdino, lavrei esta ata, que será submetida à aprovação
de todos os presentes. Os assinantes abaixo, que não estão relacionados no corpo do texto da
ata na forma de participantes da reunião, apresentam ciência de seu conteúdo, não sendo
responsáveis pelas deliberações ocorridas.
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